

# はまゆう

## 年頭所感

理事長 堀田正一

第68号

2016年2月17日発行



介護老人保健施設  
**大樹**  
〒872-1401  
国東市国見町伊美  
2617番地2  
Tel 0978 (73) 4021  
<http://www.horita.or.jp>

り勤務していただきました。それに、とても几帳面でいらっしゃいました。

先生はとてもお優しい方で、いつも笑顔を絶やさず、誰に対しても親切でした。それに、とても几帳面でいらっしゃいました。

新年のご挨拶を申し上げるべきところですが、突然の訃報により本年は失礼させていただきます。当老人保健施設「大樹」施設長 松本 孝先生が一月五日逝去されました。享年八十八歳でいらっしゃいました。



## 利用者紹介

### スタッフ紹介



**衛藤 雅之**（大樹 事務長）

昨年九月から当法人にお世話になつております。趣味は車とバイクです。生まれは大分市で、約八年間を大分市で過ごした後、東京や福岡、別府で生活し、現在は杵築の空港道路インターでエンジニアとしています。早く皆さんのお役に立てるよう頑張ります。

A Q A Q A      Q A Q  
生まれはどこですか？  
愛媛県松山市です。  
お子様は何人いらっしゃいますか？  
一人居ます。  
以前のお仕事は？  
米、麦を作っていました。  
好きなことは何ですか？  
本を読むことです。  
昨年一〇〇歳を迎えた  
さん。現在も本を読んだり、折り紙をして過ごすのが楽しいと話してくれました。

一〇〇歳

## 知つてある介護

### 専門用語の変化



Change!!

近年、認知症の人に対して『徘徊』という言葉を使うのを止める自治体や団体が増えて来ています。あてもなく歩き回るという意味の『徘徊』という言葉が認知症への誤解や偏見を招きかねないという指摘がある為『ひとり歩き』や『お散歩』などに言い換える動きも出て来ています。ある認知症対応型デイサービスでは出て行く利用者に付いて行ったり、偶然を装つて声を掛けたりする事はあっても無理に連れ戻す事はしないそうです。そこでは【利用者の方は徘徊ではなく目付員が出掛けの理由を聞く事で利用者との信頼関係も深まつた】そうですが、問題行動ではないのです」と説明され、職員の意識を濃い催しができる様頑張ります。

利用者様の「今日は楽しかった」「踊りも歌も全部良かった」

と、笑顔で言ってくれた事が職員にとって何よりも嬉しい言葉でした。

次回はもっとと中身の濃い催しができる様頑張ります。

（藤本）



大樹三大イベントの一つ『敬老会』が晴天の九月十九日に行われました。利用者様もこの日を待ち望んでいたので、全員参加の賑やかなイベントとなりました。

ボランティアの【吉永先生】を始め、【つくしの会】の皆さんの歌や踊りに感激し日頃見せない笑顔を見せてくれたり、知っている歌には利用者様も一緒に口ずさんだり、踊りを見て拍手をする方もいました。

次に職員四人で踊る「マツケンサンバ2」。本番直前まで衣装や踊りをどうしたらいいか?四人そろつての練習がなかなか出来ないがどうしたものが?悩み事は尽きませんでした。

しかし、いざ本番・・・衣装や顔のメイクを派手にしてステージに立つた時そんな悩み事も吹き飛びました。利用者様の大きな笑い声や拍手のおかげで無事乗り切る事ができました。最後は【都はるみ】の曲、【好きになつた人】に合わせてハンカチを持って参加者全員で合唱をしました。

## 敬老会

平成二十七年度

# テイケア便り

## 紅葉ドライブ



今年もテイケアでは毎年恒例の紅葉ドライブを十一月十九日（二十一日の水曜日を除く五日間）で行いました。コースは昨年に続き両子寺から案山子ロードを巡る旅。火曜日の雨以外は、ほぼ天候に恵まれました。

そして肝心の紅葉は・・・？なかなか思うように気温が下がらず紅葉もまだで、利用者様の「今年はあんまり良くねえなー」との声もちらほら・・・。

しかし、次に向かった案山子ロードでは昨年よりも案山子の数も多く、面白かつたと嬉しい言葉も聞けました。（一安心です）色の薄い紅葉も、雨のドライブも皆様の『思い出の一つ！』と思つて頂けたら幸いです。来年のドライブも頑張るぞ！



（長山）

## クリスマス会

十二月十九日、恒例のクリスマス会が理事長の挨拶を皮切りに開催されました。

今年もATミュージカル&ダンスカンパニーの子供達十六名による華麗なダンスショーが繰り広げられました。ダンスを観た利用者様より「よう踊れるなあ」「そろうちよるわ」などと驚きの言葉や表情が見られ、多くの方々の笑顔が印象的でした。

お次は職員による出し物。二階は、テントウ虫に扮した四名の職員による【プチ結婚式】を盛り込んだ「てんとう虫のサンバ」寸劇。事前の練習は利用者様の食事前行っていたので既にネタはバレていました。ダンスを観た利用者様より「よう踊れるなあ」「そろうちよるわ」などの驚きの言葉や表情が見られ、多くの笑顔が印象的でした。

（岩永）

## 大樹からのお知らせ

皆様のご理解とご協力を願っています。

当施設では入所者様に安全快適な環境でお過ごしいただくために十一月から二月を感染対策期間とし面会制限を設けております。お正月外泊のご協力ありがとうございました。皆様が無事に帰され何よりでした。

（河村）

面会時間

午前 十時三十分～十二時

午後 一時三十分～十七時

となっております。

ボランティアに来て下さった方々

（平成二十七年十月二十一日～平成二十八年一月十五日）

日付	個人及び団体名	ボランティアの内容
一〇月 二十一日	日吉屋一座	歌／舞踊演武
一〇月 二十六日	ひよっこ会 おけさ会	歌／舞踊
十二月 十九日	ATミュージカル&カンパニー	ジユニアダンス

（定期的に訪問して頂いている方々）

読み聞かせと音楽  
深蔵孝子さん  
峯千恵子さん  
国東市立国見中央幼稚園さん  
歌やお遊戯

皆さんがどうございました。

（梅村）

明けましておめでとうございます。皆さん、どんなお正月をお迎えでしょうか。今年の目標は決まりましたか？私は健康の為にスリム体型になる事。この目標達成の為、三日坊主にならない様ほどほどに食べて頑張ります。皆さんにとって今年がすばらしい一年となりますよう

## ひよっこ会、おけさ会

秋涼の候、奇妙なお面を被った面々が大樹にやつてきました。その名も【ひよっこ会・おけさ会】。

まずは【おけさ会】による舞踊と歌。力強い舞に圧倒され、素晴らしい歌声に聞き惚れ、利用者の皆様も思わず前のめりになつて見入ってしまう程の迫力でした。

次に【ひよっこ会】の皆様による【ひよっこ踊り】。ホールにいた全員がその異様な風貌と踊りにドッ！と一斉に笑い、一体感？も生まれた様でした。最後には【九州炭坑節】を職員も混ざつて踊りました。聞き馴染みのある曲だった事もあり座つたまま手踊りをされていた方も多かったです。

【ひよっこ会・おけさ会】の皆様、お忙しい中のご来所ありがとうございました。また機会があれば是非いらして下さいね。（長山）

※【ひよっこ】うんちく  
【ひよっこ】とは、片目が小さくて、口のとがつた滑稽な顔つきの男の面を差します。語源・由来に関しては左記の様に言われています。  
火吹き竹で火を吹いた表情をしていることから、「火男（ひおとこ）」が転じ【ひよっこ】になつたとされています。一説には、目が大小不釣合いで徳利のような口をしているため、「非徳利（ひとつくり）」が転じたともいわれるている様ですが、かなり無理があるよう思えます。火男は東北地方の「竜神（かまどがみ）」といわれ、火男の神は「ひょく」とも呼ばれています。

